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平成２１年１０月２６日開催 議会改革特別委員会について（協議の概要） 

 

１ 日時 平成２１年１０月２６日（月）開会：午前９時59分 閉会：午後０時07分 

 

２ 場所 議会棟３号委員会室 

 

３ 出席者（欠席なし） 

   委員長  今村岳司（にしのみや未来） 

   副委員長 町田博喜（公明党議員団） 

   委員   岩下彰（西宮グリーンクラブ） 

篠原正寛（政新会） 

        田中正剛（にしのみや未来） 

西田いさお（無所属） 

野口あけみ（日本共産党西宮市会議員団） 

   他に、地方自治法の規定に基づき、田中渡議長が出席 

      委員外議員として、杉山たかのり副議長が出席 

 

４ 傍聴議員 

  長谷川久美子・よつや薫 

 

５ 一般傍聴者  

なし 

 

６ 説明員 

  （市長部局） 

   施設部長   小林英夫 

   施設保全管理グループ長 

          西脇正和 

  （議会事務局） 

   議会事務局長 亀井健 

次長         北川英子 

   庶務課長   北林哲二 

議事調査課長 宮島茂敏 

 

７ 協議概要 

（１）議会棟のセキュリティについて 

本日の委員会には、施設の管理面と経費面について意見を伺うため、施設保全管理

グループの出席を求めました。まず、「にしのみや未来」（会派）から事前に調査依頼
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がありました次の３点について施設管理グループから報告を受けました。 

  ① 市長部局と議会とを結ぶ通路の扉にテンキーによる施錠を行う場合の費用 

  ② 事務局側のエレベーター付近に扉を設け、テンキーによる施錠を行う場合の費用 

 ③ 議会棟の１Ｆに受付を設置する場合の費用 

  引き続き、庁舎全体についてのセキュリティに関することとして、ガードマンの巡回

等について説明を受けるとともに、各委員から質疑を行いました。 

次回の委員会（１１月９日）では、議会棟のセキュリティについての具体的な議論を

する予定です。 

２ 議員互助会のあり方について 

退会一時金について、継続を主張する委員と清算を主張する委員から、それぞれひと

つずつまとめられた継続案と清算案の説明がありました。 

次回の委員会において、引き続き、提案された案について協議する予定です。 

３ 委員会における一問一答制の導入について 

  ９月定例会の委員会審査において試行導入した一問一答制について、理事者側の感想、

意見について事務局から報告がありました。 

  その後、協議を行った結果、１２月定例会の試行に向けて新たなルールを設置する必

要はないものの、９月定例会において確認した事項（質疑の際には質疑の項目数及びそ

の概要を告知すること、質疑において必要以上に意見を述べないこと（意見は討論の際

に発言すること）など）について守られていない点もあるので、再度確認する必要があ

るとする意見が多く出されました。 

  次回の委員会では、引き続き、１２月定例会の試行実施に向けて協議することになり

ました。 

４ 議員が逮捕・起訴された場合の議員報酬の支給の是非について 

  事務局から資料説明がありました。この協議事項につきましては各委員で研究・検討

していただくこととし、次回の委員会には協議事項としないことになりました。 

５ 議員定数について 

  本件は、時間の都合もあり、本日は協議することができませんでしたので、次回の委

員会で協議することになりました。 

６ その他 

  次回以降委員会の日程について、以下のとおり確認しました。 

   １１月 ９日（月）午前１０時～１２時 

   １１月１８日（水）午前１０時～１２時 

   １１月２５日（水）午前１０時～午後 

 

 

以  上     


